
Conseil d’école RPI Massilly-Lournand n°2 

Lundi 10 mars 2025

Enseignantes : E.Corneloup, E.Fenoy, C.Giraud. C.Rouget, et J.Lemeunier (directrice RPI), 
P.Genevey (Rased)

Sivos / mairies : E.Argentino (mairie Flagy et présidente du Sivos) ; J.Paillart (mairie Lournand), A. 
de Javel (maire de Massilly), C.Saillet (mairie de Bray)

Représentantes des parents : S.Saint-Faust; C.Thomachot, S.Dessoly, M.Langenfeld 

Invitée : J.Reboul (Amicale des Parents) 

S’excusent: A.Casanova (IEN Macon Nord); L.Bellini, AS.Bouloux, M.Teixeira (parents élus)

1. Point sur les projets engagés dans chaque classe

* CE1-CM2 :   - continuité du projet danse. Intervention en classe. Début du processus de 
création d’une chorégraphie. Restitution à Mâcon le 3 juin. 

- forêt pédagogique : initiation des CE1 par les CM2 qui connaissent déjà 
bien, observation, recensement des espèces. Accueil des correspondants de l’EREA de Charnay 
(dont un ancien élève de l’école) pour des ateliers pédagogiques dans la forêt. Date à prévoir. 

- projet vélo : CM2 bien formés et autonomes. Début de la formation des CE1 
afin de se rendre à Cluny le 27 mai pour retrouver les correspondants de Salornay pour une 
initiation boules lyonnaises et jeu de piste à l’abbaye de Cluny. + challenge mai à vélo. 

- semaine sans écran du 10 au 14 mars

- atelier enluminure prévu

- visite de chantier au château de Lourdon en juin

- piscine à Cluny en juin + journée multi sports

* CE2-CM1 :        - sortie au marais de Massilly (avant les vacances de février) + pique-nique  : 
observation du site, du bois, des bêtes avec des loupes. Projet de classification avec des clés 
de détermination des espèces. Projet pêche en réflexion. 

- cinéma à Cluny : sortie 2 en mars

- prêt de livres par Clara de la bibliothèque de Joncy

- rallye maths avec l’occe

- cycle piscine à la Guiche avec les GS-CP. Commence le 22 mai. 

- sortie prévue à la gare de Massilly avec Manon du Pays d’Art et d’Histoire

- autre sortie à définir 



* GS-CP :          - bibliothèque / piscine

- intervention de la ludoverte de Cluny qui prête des jeux à la classe

- continuité du projet danse avec l’EMDT de Cluny. Lien fait entre danse et 
musique avec Cécile Berger. Mot sera passé dans les familles à ce sujet.

- thème des vitraux avec Manon du Pays d’Art et d’Histoire

- jeudi 13 mars : sortie au marais de Massilly avec le référent du département 

- sortie à Cluny prévue pour découvrir la ville + visite de la tour des fromages 
+ centre équestre 

- possible visite à Blanot pour randonner à dos d’ânes avec les parents 
d’Adèle (à voir si le budget le permet car le déplacement en bus coute cher)

* TPS-PS-MS :    - Mois de décembre sur le thème de Noël, janvier et février sur le thème de 
l’hiver. (Solidarité avec les albums d’Emile Jadoul)

- Sortie le 10/3 au cinéma de Cluny dans le cadre du programme école et 
cinéma : la farandole des couleurs. Courts métrages très poétiques. Sortie bien passée.

- le lundi, les enfants ont terminé avec Emma, leur voyage en Amérique grâce 
à l’album Billy se bile. Mise en scène de l’album + création de poupées tracas à rapporter à la 
maison.  Cette période : départ sur le continent africain. 

- la mascotte perroquet Zazou continuer de voyager dans les familles

- La maman d’Ernest est invitée jeudi 13 mars en classe afin de nous faire 
découvrir les coutumes du Brésil. S’habiller en jaune/vert/bleu. 

- Vendredi 14 mars : carnaval à l’école, journée déguisée.

- mars/avril : nouveau thèmes: printemps, plantations, petites bêtes…

2. Point sur les aides RASED (réseaux d'aides spécialisées aux élèves en difficulté) et 
UPE2A (unité pédagogique pour élèves allophones arrivants)

Plaquette de présentation du Rased distribuée à ceux qui le souhaitent.  Intervention de Pascale 
Genevey, enseignante du réseau. 

Le Rased de Cluny se compose d’une psychologue scolaire et de deux enseignantes spécialisées 
à dominante pédagogique qui interviennent pour aider les élèves en difficultés scolaires, 
individuellement ou en petit groupe. L’aide peut être ponctuelle ou durer toute l’année. La 
psychologue scolaire apporte des conseils aux parents, aux enseignants, elle aide à l’orientation 
des élèves et effectue des bilans.  Sur le secteur de Cluny, le poste d’enseignant à dominante 
éducative a été fermé en 2009. Pourtant chaque année, de nombreuses demandes pourraient 
relever de cette aide. 

Pascale G intervient également auprès d’élèves allophones. L’objectif est d’atteindre une certaine 
autonomie langagière. 3 élèves sont concernés à Massilly. Ils peuvent théoriquement bénéficier 
de 9h de FLS (français langue seconde) par semaine mais la réalité n’est pas celle-ci. (Plutôt 3h)



3. Projet « cours d’école » à Massilly

Réunion de lancement avec Virginie JUTEAU du CAUE (conseil architecture urbanisme 
environnement) début décembre. Présentation de la démarche aux élus et aux enseignantes. 

1. Lancement avec les élus et les enseignants

2.Concertation avec les enfants dans les différentes classes de Massilly. 3 demi-journées avec 
l’intervenante, entre février et juin 2025 pour chaque classe.

	 	 Séance 1 : observation, état des lieux dans les ≠ endroits de la cour + plan récapitulatif

	 	 Séance 2 : projection, ce que l’on veut. Choix respectant les contraintes « pour la planète » et « 
avec les copains ». Illustration par des images réelles, coloriage récapitulatif, statistiques des propositions.

	 	 Séance 3 : imagination, apport d’une maquette pour spatialiser l’idée sur le plan. Où faire …?

Dessiner l’activité/découper et placer sur la maquette. Simulation de l’ensoleillement. Réalisation d’un plan 
commun aux ≠ groupes. 

—> Une présentation du projet sera faite aux parents, probablement lors de la fête de l’école 


3. Programmation

4. Conception par le paysagiste

5. Recherches des aides financières

6. Réalisation


Remerciement à la municipalité d’avoir engagé ce projet ainsi que celui de réfection du local de la 
garderie.

Recherche de financements (communauté de communes, trousse à projet …)

Aide de l’Ensam ou du CFPPA de Charolles pourraient être envisagées pour certaines 
réalisations.

4. Rythmes scolaires pour la rentrée de septembre 2025

Reprise du mail explicatif envoyé aux parents élus puis transmis à toutes les familles du RPI pour 
information de la situation : difficultés à trouver des intervenants qualifiés et motivés pour les TAP; 
difficultés à gérer les groupes (nombre d’élèves important); problèmes de comportements 
grandissants durant ces temps. Le Sivos reçoit des appels de parents ou d’intervenants pour 
signifier les problèmes. Le climat n’est plus serein.

La réforme a été initiée pour mieux répartir les temps d’apprentissage des élèves le matin et ainsi 
alléger leurs après-midis en proposant d’autres activités. Au début de la réforme, le choix des 
activités était qualitatif et diversifié. Ce n’est plus le cas aujourd’hui du fait essentiellement de la 
pénurie d’intervenants.  

L’an dernier, à cette époque, le conseil d’école et le Sivos avaient voté le maintien de la semaine 
scolaire sur 4,5j pour les 3 rentrées suivantes. 

Pour mémoire, le sondage consultatif auprès des familles était l’an dernier, assez équitable entre 
ceux qui souhaitaient maintenir le rythme scolaire sur 4,5 jours et ceux qui souhaitent retourner à 
4j. Cette année, les familles font remonter des cas de violence et un climat désagréable. Des 
fiches de suivi du comportement ont été mises en place par le Sivos pour chaque enfant (à 
Massilly). 

Certains intervenants extérieurs ont déjà prévenu qu’ils ne souhaitent plus venir pour les TAP à la 
rentrée de septembre 2025. 

Le conseil d’école est donc consulté pour émettre un avis quant au rythme scolaire pour la rentrée 
de septembre 2025.



2 votes en faveur du maintien des rythmes scolaires sur 4,5jours (2 enseignantes)

5 votes en faveur d’un retour des rythmes scolaires sur 4 jours (3 représentantes de parents, 1 
présidente Sivos, 1 enseignante)

2 abstentions (1 représentante parents, 1 enseignante)

Le conseil d’école a donc émis un avis favorable pour une demande de dérogation pour retour à 
un rythme scolaire sur 4 jours auprès de Mme la Dasen (directrice académique des services de 
l'éducation nationale). 

Le Sivos lors de sa réunion du 11 février 2025 avait statué à l’identique.

5. Parole donnée à la présidente du Sivos : point sur le personnel, la garderie, la cantine, 
les TAP et le transport scolaire

Transport scolaire en BUS perturbé la semaine du 24 au 28 mars:  travaux en prévision à Massilly.  

Arrêté municipal a été pris à Massilly : interdiction totale de dépasser le bus scolaire lorsque celui-
ci est arrêté devant l’école de Massilly. La gendarmerie est informée et pourra effectuer des 
contrôles. 

Rappel aux parents de se garer en priorité sur le parking en face du bar lorsqu’ils déposent et 
récupèrent leurs enfants. Pas de parking sauvage autorisé en dehors des places délimitées sur le 
parking devant la mairie. 

6. Parole donnée aux représentantes des parents d’élèves : questions des familles

- Question du rythme scolaire : 5 familles se sont manifestées en faveur des 4j.  Question déjà 
évoquée précédemment.

- Confusion entre ECOLE et SIVOS. Difficulté pour les parents de savoir qui gère quoi. A qui se 
référer.  —> Ecole: les enseignants, les heures d’enseignement sont de la compétence 
Education Nationale. 

—> Sivos : par délégation de la municipalité, gère les bâtiments, le périscolaire 
(cantine, garderie, TPA, bus)

- Réflexion peut être engagée autour du rôle de «  l’enfant médiateur  » qui pourrait aider à la 
résolution des conflits.

7. Parole donnée à l’Amicale des parents d’élèves 

Merci à l’amicale pour la subvention de début d’année qui permet le financement des sorties 
scolaires.

Prochaines dates :

- 15 mars : carnaval à Massilly  + apéro concert

- 18 avril : photos scolaires et photos de famille en fin de journée 



- 27 avril : puces de l’Amicale à Massilly

- kermesse : 28 juin

8. Points divers, demande de travaux

- Lournand : Quand peut on installer la boite à livres ?  Quand est prévu l’installation d’un 
passage pour piétons devant l’école ?

- Massilly : Peut-on réparer la prise électrique dans le bureau de la directrice ? 

- Massilly : suite à la suppression de la box internet dans le bureau de la directrice (cause wifi de 
la mairie accessible). La ligne téléphonique principale 0385500531 a été transférée dans la 
classe de Mme Corneloup. Mais; il y a un réel besoin d’être joignable ou de pouvoir joindre les 
familles pour la classe de Mme Rouget. —> achat d’un téléphone portable commun pour cette 
classe et pour la directrice le lundi est demandé

- Prévoir l’achat d’un téléphone fixe à 2 combinés pour la classe de Mme Corneloup et la 
garderie.

- Nécessité de mettre en place des règles communes entre les enseignantes et le personnel 
Sivos notamment dans l’utilisation du matériel de cour qui ne doit pas être confondu avec le 
matériel utilisé lors des activités sportives. 

- La communauté de communes du clunisois envisage d’ouvrir une antenne du centre de loisirs 
de la marelle sur Massilly. 2 espaces différents homologués doivent être accessibles selon l’âge 
des enfants (-6 ans / +6ans). Projet non immédiat, non envisagé avant la rentrée 2026. 

Merci pour votre attention.

J.LEMEUNIER J.REBOUL

Présidente du conseil d’école secrétaire de séance


